
6 14 декабря 2023 года № 145 (5628)

izvestiaur.ruПАРЛАМЕНТ

Депутаты рассмотрели 
более 1200 поправок
Бюджет – самый объёмный и трудоёмкий 
среди законопроектов года. Об этом го-
ворит и количество поправок, которые 
приходится рассматривать согласитель-
ной комиссии. После первого чтения 
бюджета-2024 поступило более 1200 
поправок, в том числе: 946 поправок от 
Главы Удмуртии Александра Бречалова, 
270 – от депутатов Госсовета.
В результате внесения поправок доходы 
и расходы бюджета Удмуртии на 2024 
год выросли более чем на 22,5 млрд руб-
лей: доходы составили 114 млрд 558 млн 
рублей, расходы  – 115 млрд 37 млн, де-
фицит – 479 млн (0,4 процента от уровня 
доходов). 
Расходная часть проекта бюджета на 2024 
год увеличивается на 22 млрд 517  млн 
рублей, именно на эту сумму одобрены 
поправки, направляющие дополнитель-
ные средства на значимые программы.
– Наибольшая часть средств  – более 
5,7 млрд рублей – направлена на поддерж-
ку строительной отрасли и ЖКХ,  – сооб-
щил председатель постоянной комиссии 
по бюджету Госсовета Удмуртии Наиль 
Мухамедзянов. – На капитальные вложе-
ния в объекты госсобственности направ-
лено 3 млрд 712 млн рублей. В первом 
чтении проекта бюджета средств на дан-
ные направления было предусмотрено 
905 млн рублей. На переселение граждан 
из аварийного жилья дополнительно за-
планировано 554 млн. На предоставле-
ние жилых помещений детям-сиротам 
добавили 171 млн, общая сумма составит 
901 млн рублей. На развитие жилищного 
строительства направлено 418 млн.

Деньги на дороги
Дополнительные 3 млрд 640 млн рублей 
депутаты направили по итогам второго 

чтения бюджета-2024 на развитие тран-
спорта и дорожного хозяйства Удмуртии.
С учётом поправок на капитальный ре-
монт и содержание автодорог в рамках 
национального проекта «Безопасные и 
качественные автомобильные дороги» 
пойдут 2 млрд 640 млн рублей. На разви-
тие сети автомобильных дорог депутаты 
добавили 1 млрд 230 млн, итоговая сум-
ма составит 3 млрд 317 млн рублей.
– 1  млрд 200 млн рублей направим на 
ремонт и строительство автомобильных 
дорог города Ижевска, – рассказал Наиль 
Мухамедзянов. – Хочется особо отметить 
данное направление расходов, так как 
состояние дорожного хозяйства города 
Ижевска вызывало множество нарека-
ний, для приведения его в нормативное 
состояние требовалась существенная 
финансовая поддержка со стороны реги-
онального бюджета. Благодаря под держ-
ке Главы Удмуртской Республики Алек-
сандра Бречалова этот вопрос решился 
наилучшим образом. Так что в 2024 году 
благоустройству дорог и тротуарной 
сети нашей столицы будет уделено боль-
шое внимание.
В 2024 году в Удмуртии планируют от-
ремонтировать и реконструировать 
73  участка дорог протяжённостью 
73,8  км. В Сарапуле будет отремонтиро-
вано 5 дорог, в Воткинске – 8, в Можге – 6. 
Также запланирован ремонт дорог в по-
ловине сельских районов.
На строительство нового аэровокзаль-
ного комплекса аэропорта Ижевск будет 
направлено 1 млрд 214 млн рублей.

Поддержка села
По итогам второго чтения бюджета на 
поддержку селян дополнительно на-
правят 1 млрд 924 млн рублей. Большая 
часть средств - 1 млрд 274 млн – пойдёт 
на комплексное развитие сельских тер-
риторий.

Также сельхозпредприятия и фермеры 
получат субсидии на поддержку племен-
ного животноводства – 273,5 млн рублей; 
на реализацию мероприятий по дости-
жению производства 1 млн тонн моло-
ка  – 173,3 млн. А на развитие сельского 
туризма выделено 23 млн рублей.

Безопасное 
образование
На отрасль образования и науки в новом 
году Удмуртия направит 38 млрд 20 млн 
рублей. Ко второму чтению бюджета сум-
ма выросла на 2 млрд 97 млн.
– На безопасность школ мы дополнитель-
но направим 207 млн рублей, итоговая 
сумма по этой статье на 2024 год соста-
вит 1 млрд 688 млн, – рассказывает Наиль 
Мухамедзянов. – На создание новых мест 

бюджет

Принят республиканский 
бюджет на 2024 год
Депутаты увеличили расходную часть на 22,5 млрд рублей
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в школах Удмуртии добавили 224  млн, 
на организацию отдыха и оздоровления 
детей – 413 млн, на обеспечение учебни-
ками по федеральным государственным 
образовательным стандартам – 254 млн, 
на организацию и проведение государ-
ственной итоговой аттестации – 375 млн, 
на обеспечение питанием детей добав-
лено 62 млн рублей. 

Миллиарды 
на здоровье
Отрасль здравоохранения в 2024 году 
получит из республиканского бюджета 
17 млрд 416 млн рублей. За счёт попра-
вок к бюджету сумма выросла на 1 млрд 
869 млн. Дополнительные средства 
пойдут: на модернизацию поликлиник 
и ФАПов  – 636 млн, на обеспечение ле-
карственными препаратами  – 626 млн, 
на профилактику сердечно-сосудистых 
заболеваний – 172 млн, на профилактику 
и лечение больных диабетом – 138 млн, 
на обеспечение системами непрерывно-
го мониторинга глюкозы детей-инвали-
дов, страдающих сахарным диабетом,  – 
51 млн рублей.
100 млн рублей дополнительно выделе-
но на оказание жителям Удмуртии высо-
котехнологичной медицинской помощи, 
а на работу санавиации для срочной до-
ставки пациентов в клиники – 85 млн.
– Бюджет республики остаётся социаль-
но направленным и в целом является 
основой для улучшения качества жизни 
людей,  – резюмировал Наиль Мухамед-
зянов. – Исходя из отданных предпочте-
ний по распределению дополнительных 
средств, поступивших на второе чтение, 
мы видим направленность бюджета и на 
рост, и на развитие – на строительство 
и ремонт социальных объектов, школ, 
больниц, дорожного хозяйства. На всё 
удалось найти средства. 
На решение насущных проблем – на 
выплату заработной платы, на льготное 
лекарственное обеспечение, организа-
цию безопасности школ, обеспечение 
питанием школьников и дошколят, на 
поддержку селян – тоже направлен со-
лидный объём бюджетных ассигнований.

КОММЕНТАРИЙ

Бюджет развития
Владимир Невоструев, председат ель Госсовета Удмуртии: 
– Я считаю, что это бюджет развития. Сегодня у нас в бюджете 
114,5 млрд рублей доходов. После первого чтения мы хорошо по-
работали с федеральным бюджетом, посмотрели, какие возмож-
ности есть по собственным доходам. По итогам добавили более 
22 млрд рублей. Конечно, у нас ещё есть возможности пополне-
ния бюджета для развития региона. Сегодня активно развивается 
промышленность, на территории республики появляются новые 

объекты, это тоже вклад в экономику, это рабочие места. Особенно хотелось бы от-
метить сельское хозяйство. Несмотря на сложности, строятся новые фермы, разви-
вается производство, растут объёмы сельскохозяйственной продукции. Считаю, что 
бюджет сбалансированный. Конечно, мы рассчитываем, что будут дополнительные 
поступления, в том числе и НДФЛ, и налог на прибыль. Это видно по тому, как ра-
ботают предприятия. Исполнение бюджета будет гораздо больше 115 млрд рублей. 
И мы сегодня в протокольной записи зафиксировали, что, когда будут дополнитель-
ные поступления в бюджет, мы предусмотрим остальные поправки, которые были 
предложены депутатами Госсовета, Правительством Удмуртии и муниципальными 
образованиями. 

Подготовила ТАТЬЯНА АЛЕКСАНДРОВА
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